

Naturalien für den ersten Dirigenten

Musikverein feiert am Wochenende sein 40-jähriges Bestehen mit Festbankett und „Tag der Blasmusik“

Reichartshausen. (rnz) 40 Jahre alt wird der Musikverein. Am Wochenende wird das Jubiläum gefeiert mit einem Festbankett und viel Musik.

Es war naheliegend, dass für die gesang- und musikliebende Gemeinde neben dem Männergesangverein „Liederkranz“ und dem evangelischen Kirchenchor irgendwann einmal eine Musikkapelle entstehen würde. Seit den 1920er Jahren traten einzelne Männer mit Blasinstrumenten bei privaten Tanzkapellen auf.

Nach dem Zweiten Weltkrieg wurden 1946 die ersten Schritte zur Gründung einer Kapelle getan. Initiator war Feuerwehrkommandant Friedrich Heiß. Schnell fanden sich Interessenten, während die Musikinstrumente

durchweg im Tausch gegen Lebensmittel beschafft wurden. Als Dirigent wurde Wenzel Jilka aus Waldwimmersbach gewonnen, dessen Bezahlung in den ersten Jahren auch in Naturalien erfolgte. Jilka leitete die Kapelle bis 1977 und wurde bei seinem Ausscheiden zum Ehren Dirigent ernannt.

Die Kapelle, die sich nach der Gründung der Freiwilligen Feuerwehr anschloss, konnte bei der Teilnahme an mehreren Wettbewerben ihren guten Ausbildungsstand unter Beweis stellen.

Ende Oktober 1964 löste sich die Musikkapelle von der Feuerwehr und es wurde der Musikverein, dem sich 200 Mitglieder anschlossen, gegründet. Der Vorstandschaft bestand aus Rudi Schilling, Walter Dentz, Gerd

Gassenmeier, Herbert Streib, Werner Martin und Roland Brandt. Mit den Dirigenten Roland Brandt und seinem Nachfolger und derzeitigen Dirigenten Lothar Pitz konnte ein beachtliches Niveau erreicht werden.

Schon 1965 wurde dem Verein die Ausrichtung des Bezirksmusikfestes für den Bezirk Kurpfalz übertragen. 1989 war man anlässlich des 25. Jubiläums Ausrichter des Kreisverbandsmusikfestes mit Kritik- und Wertungsspielen. Das 30-jährige Bestehen wurde 1994 mit einem großen bayerischen Stimmungs- und Unterhaltungsabend gefeiert.

Die Vorstandschaft im Jubiläumsjahr setzt sich wie folgt zusammen: Vorsitzender Peter Blatt, Stellvertreter Udo Beck, Schriftführer Kurt Dentz, Kassier Klaus Schilling, Beisitzer Gerhard Baumgärtner, Klaus Heyse, Thomas Schilling, Bewirtschaftungsausschuss Ilse Pitz und Thea Zimmermann. Der derzeitige Schriftführer Kurt Dentz war bereits zehn Jahre Kassier und 18 Jahre Vorsitzender.

Mit einem Festbankett am Samstag, 10. Juli, 20 Uhr, wird in der Festhalle das Jubiläum gefeiert. Werner Martin wird aus der Vereinschronik berichten. Zu einem Höhepunkt soll der gemeinsame Auftritt der örtlichen musizierenden Vereine werden. Nach dem offiziellen Teil spielen die Kirchbergmusikanten auf.

Am Sonntag, 11. Juli, findet ein „Tag der Blasmusik“ statt. Nach einem ökumenischen Gottesdienst um 10.15 Uhr in der Festhalle geht es den ganzen Tag Stimmungs- und Unterhaltungsmusik im Festzelt vor dem Rathaus mit folgenden Gastkapellen von Eichelberg bis Waldwimmersbach. Für das leibliche Wohl ist an beiden Tagen zu zivilen Preisen gesorgt.



Der Musikverein Reichartshausen feiert am Wochenende seinen 40. Geburtstag.